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Membros presentes 

Entidade Representante 

ASSEMAE/SANASA Ana Lúcia Floriano R. Vieira (S) 

Casa do Amor Fraterno Amarildo dos Santos (T) 

Casa do Amor Fraterno 
Rosimeire Aparecida de Oliveira 

(S) 

CETESB Vera Lucia Namura (T) 

Consorcio PCJ Andrea Borges (T) 

Consórcio Piraí 
Francisco Antonio Moschini (T) 

Claudia Debroi Campos 

DAE Jundiaí Claudia Debroi Campos 

DAE Satanta Barbara D´Oeste Felipe Augusto Gasparotto 

DE Campinas -Oeste Juvenal Alves Pereira 

DE Piracicaba Luciana  Maria Victoria 

DE Sumaré Karin Serraneto (S) 

Fundação Florestal Luis sartorio Texeira 

GVS XX - Piracicaba Solange Aparecida Martins (T) 

INEVAT 
Claudia Debroi Campos 
Francisco Antonio Moschini (T) 

IPSA  
Tiago Valentim Georgette (T) 

Amarildo dos Santos (S) 

Instituto Florestal Maria Luísa Bonazzi Palmieri (T) 

Jaguatibaia  José Claudio Rofling 

Mata Ciliar Leticia Maria Pereira  
P.M/campinas Dominique Missio faria 

P.M. Campo Limpo paulista 
Maria Karolina  da Silva Tamberlini 

(S) 

P.M/Cordeirópolis Hadassa Leticia de Oliveira 

P.M/Itatiba Yaskara Castro (S) 

P.M/Itatiba Jezabel Miriam Fernans Azevedo (T) 

P.M. Itupeva Marcia Sumagawa Oko 

P.M/ Limeira Ricardo Augusto  mangue Schiavetto 

P.M. Pedreira 
Paulo  Henrique  R. Dinato  

Patrikcia Liane  F.  Panigassi 

PM/ Piracicaba  Elizabeth da Silveira Nunes Salles 

P.M. Várzea Paulista Rafael Tamberlini 

P.M. Vinhedo Rosângela A. M. Nogueira Grigolleto 

SAEE Atibaia Claudinei Felicio 

SABESP Adilson Octavano  

SANASA 
Ana Lúcia Floriano R. Vieira (T) 

José Claudio Ferreira (S) 

SABESP Adilson Octaviano 

SEMAE/Salto Elza Cristina Alves 

  

 

Membros Ausentes 

Entidade 

  AEAA - Americana 

BRK Ambiental  

Consorcio Internacional de Saneamento Ambiental 

Diretoria de Ensino de Bragança 

Diretoria de Ensino Campinas Leste 

Diretoria de Ensino Limeira 

ESALQ/USP 

P.M. de Bragança Paulista 

P.M. de Analândia 

P.M. de Campinas  

P.M. Capivari  

P.M. de Joanópolis 

PM/ Rio Claro 

SEMAE / Piracicaba 

 

Pessoas da Sociedade Presentes 

Entidade Representante 

PM Campinas   Amandi B Rodeli   

PM Salto Aline Gaassarini 

Agencia PCJ Ivanise Milanez 

Sociedade Civil  

PM Piracaia  Helio F. P. varela  

PM Piracaia Isabela Alves dos Anjos Pascoal  

 Stela Dalva Saugon  

Sociedade Civil Mariana Rico  

Sociedade Civil Polliaa D. A 

Sociedade Civil  Woshington  

Sociedade Civil Sergio da Silva Lima 

Sociedade Civil  Caio F.B  

Sociedade Civil  Luis Antonio da Silva  

Sociedade Civil  Valquiria Donizete Alves 

(T) - Titular   (S) - Suplente        (R) - Representante 

Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas aos 

presentes por meio de mensagem eletrônica no dia 11 de fevereiro 

de 2019. 1. Abertura da 93ª Reunião Ordinária: A abertura da 

reunião foi realizada pelo Sr. Tiago Valentim Georgette que 

agradeceu a presença e deu as boas-vindas a todos. 2. Aprovação 

da Ata da 92ª reunião ordinária da CT-EA. 3.Reunião de 

Instalação da CIEA. De acordo com Sra. Andréa Borges, do 

Consórcio PCJ, indicada pela CT-EA para representar os Comitês 

PCJ na Comissão Interinstitucional de Educação Ambiental 

(CIEA) do Estado de São Paulo, foi realizada uma reunião no dia 

19/12/2018, no Palácio do Governo, para instalação "simbólica" da 

CIEA, visto que instalação oficial da comissão só será efetivada 

após a assinatura do ato pelo governador do estado. Tendo em 

vista as alterações que foram promovidas pelo governador João 

Doria, que uniu as secretarias de meio ambiente e de saneamento e 

recursos hídricos, dando origem a outras denominações e 

estruturas dessas secretarias que possuem representação na CIEA-

SP, está em andamento um processo de adequação para atender a 

esta nova realidade. Enquanto a questão jurídica não é resolvida, 

será realizada uma reunião preparatória com os membros da CIEA 

para discussão do regimento interno e das vagas remanescentes da 

sociedade civil. A reunião irá ocorrer no dia 25/02/2019 em São 

Paulo, e a Sra. Andréa se comprometeu a trazer mais informações 

aos membros da CT-EA que representam organizações civis e que 

queiram ocupar as vagas remanescentes na CIEA. 4. Projeto 

Ambientação. Por convite do Consórcio PCJ, que é parceiro da 

Fundação Toyota no Projeto Ambientação, estiveram presentes na 

reunião o Sr. Percival Maiante, Diretor Presidente da Fundação 

Toyota, e a Sra. Elaine Marucci, coordenadora do Projeto 

Ambientação. O Sr. Percival apresentou a todos os objetivos da 
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fundação, e explicou sobre alguns projetos em andamento, com 

destaque ao Ambientação. A Sra. Elaine apresentou um vídeo 

sobre os resultados alcançados pelo projeto nos últimos anos, e 

convidou as Sras. Ana Lúcia (ASSEMAE) e Yáskara (Prefeitura 

de Itatiba), da CT-EA, para apresentarem aos demais participantes 

os trabalhos desenvolvidos por elas no Ambientação do ano 

passado (2018). Após as apresentações, foram tiradas algumas 

dúvidas sobre o projeto, e a Sra. Andréa do Consórcio PCJ ficou 

de encaminhar o vídeo e o link para inscrição no projeto por e-mail 

aos membros da CT-EA.5. Eleição de Coordenação 2019-2021. 

O Sr. Tiago informou que ele e Srta. Rosimeire (Secretaria da CT-

EA) não irão concorrer a vaga de coordenação para o biênio de 

2019-2021. E esclareceram qual as competências da coordenação 

deixando os cargos em abertos para outros membros possam 

avaliar e se candidatarem. O Sr. Felipe Augusto Gasparoto se pros 

a se candidatar para vaga de coordenador adjunto, em seguida 

passou a palavra para Sra. Ana coordenadora adjunta que a qual 

informou que irá se candidatar para vaga de coordenadora da CT-

EA para o próximo biênio. Neste ato a Sra. Rosimeire informou 

que em conversa informal com Sr. Fernando Grion foi feito o 

convite para que o mesmo se candidate para vaga de secretário, o 

qual informou haver interesse em preencher a vaga. Após a 

discussão o Sr. Tiago esclareceu que esta discussão tem apenas a 

proposta de fomentar ideias sobre o processo de eleição e levantar 

possíveis candidatos para eleição qual deverá ocorrer no mês 

junho. No entanto informou que no dia de hoje recebeu a 

informação da Secretaria que é possível que a reunião de eleição 

para o biênio de 2019-2021, seja suspensa provisoriamente por 

determinação judicial. 6. Casa do Amor Fraterno. O Sr. Tiago 

apresentou o oficio.03/2019 encaminhado pela organização da 

Sociedade Civil (OSC) Casa do Amor Fraterno, no qual a mesma 

informa suas preocupações quanto a reportagem exigida pela TV 

Band sobre a barragem do Salto Grande- Americana e solicita 

informações sobre este assunto. A Sra. Andréa disse que o 

Consórcio PCJ também foi procurado para prestar esclarecimentos 

sobre as barragens de Americana, Pedreira e Amparo. De acordo 

com ela, foram convidados representantes da Agência Nacional de 

Águas (ANA), do Departamento de Águas e Energia Elétrica 

(DAEE) e da Companhia Paulista de Força e Luz (CPFL) para 

participarem da próxima reunião ordinária do Consórcio PCJ, 

agendada para o dia 12/03/2019. Caso os representantes destas 

instituições confirmem suas presenças, a Sra. Andréa irá informar 

os membros da CT-EA por e-mail. Neste ato foi realizada ampla 

discussão sobre o assunto em questão e ficou como 

encaminhamento que o oficio da OSC será encaminhado para 

Secretaria para que esta responda as indagações da OSC. 7. 

Informes. 1) Caderno de EA. A Sra. Elizabeth  da Silveira Nunes 

Salles - PM/ Piracicaba expos sobre os andamentos do Caderno de 

Educação Ambiental e informou sobre a necessidade de ser  

substituída a partir do mês de abril por motivo de trabalho, ficando 

como encaminhamento que o próprio GT indique um substituto 

para coordenação do mesmo  do coordenador do caderno pois a 

Sra. Elizabeth  não poderá a partir de abril, nesta ato não foi 

manifestado interesse dos membros para assumir a coordenação 

deste GT, porém, ficou como encaminhamento que o próprio 

grupo discutirá e escolherá o novo coordenador do GT em questão. 

2). Posse do Conselho das APAs. O Sr. Luiz Sertorio Teixeira, 

informou sobre a Cerimônia de Posse do Conselho das APAs 

Corumbataí e Piracicaba, que será no próximo dia 28/02, às 9:30 

em São Carlos, na UFSCar, no Auditório Bento Prato Junior (na 

sequência será enviado o convite, onde tem os dados mais 

detalhados). 3). Descida de barco a remo no Rio de 

Piracicaba. No último dia 01/02 ocorreu a primeira descida de 

barcos à remo no rio Piracicaba. O percurso foi entre a rua do 

porto e Ártemis (28km). Eu participei e disse que seria interessante 

nos envolvermos de alguma forma na próxima que houver, pois é 

um ótimo momento para sensibilização ambiental, pois os 

participantes ficam por horas em contato direto com o rio, vendo 

os problemas e belezas de perto. Depois encaminho fotos pelo 

grupo do Whatssap. 4). Andamento da produção dos materiais 

de educação e comunicação. Estão sendo produzidos no âmbito 

do GTRAP GT Rede de Áreas Protegidas das Bacias PCJ 

(vinculado à CTRN), e que fazem parte dos planos de trabalho da 

CTRN e CTEA (GT de Educomunicação). A Malu está 

trabalhando comigo na elaboração deste material e a Ana Viera 

(Sanasa) começou a acompanhar o GTRAP também, o que vem 

fortalecer os trabalhos integrados entre as CTs e o papel 

transversal da Educação Ambiental nos temas do Comitê. 5). 

Avançamos na primeira versão do Mapa das Áreas Protegidas 

das Bacias. Foi elaborado o material de divulgação, que será feito 

em formato de fichas (tamanho de ½- A4), sendo algumas fichas, 

sobre as Bacias, as áreas de mananciais, as UCs e as demais áreas 

Protegidas. Foi solicitado pauta para próxima reunião da CTEA 

para que apresentação do material e submetemos às contribuições 

da CTEA. Como o material vinculado às ações do GT 

Educomunicação, seria oportuno submete-lo ao para 

posteriormente apresentar os resultados dos trabalhos e colher 

outras contribuições, o Sr. Luiz observou  fazer parte do GT de 

Educomunicação e indagou que o este GT ainda não se reuniu 

nesta gestão, acrescentou ainda que este assunto pode ser uma boa 

oportunidade de iniciarmos os trabalhos de fato. Outro material 

que será elaborado provavelmente no segundo semestre deste ano 

é um material com sugestões de atividades educacionais em áreas 

naturais, que servirá tanto para visitas em áreas protegidas, como 

também em qualquer outra área natural de acesso mais fácil para 

os educadores. Os informes de 2 a 5 foram realizados pelo O Sr. 

Luiz Sertório Teixeira, o qual se colocou a disposição para enviar 

a primeira versão do primeiro material aos membros da CT-EA 

cujo objetivo será o encaminhamento de sugestões à distância, em 

um primeiro momento. 8. Encerramento: Nada mais havendo a 

tratar, o Sr. Tiago Valentim Georgette agradeceu a presença de 

todos e encerrou a reunião.  

 

Tiago Valentim Georgette  

Coordenador da CT-EA 

 

Ana Lúcia Floriano R. Vieira 

Coordenadora-adjunta da CT-EA 

 

Rosimeire Aparecida de Oliveira 

Secretária da CT-EA  


